
PROCÈS-VERBAL de la réunion du conseil d’établissement de l’école 

secondaire les Seigneuries tenue le lundi 24 octobre 2016, à 18 h 45, au 

local 1-111-A. 

 

_____________________________________________________________________________ 

 

Sont présents :      Madame Martine Bernier, parent 

Madame Caroline Boissel, enseignante 

Madame Patricia Chrétien, personnel de soutien 

Madame Julianne Jeanbrun, élève 

Monsieur Michel Le Blanc, enseignant 

Madame Véronique Leclerc, parent 

Madame France Légaré, parent 

Monsieur Benoit Lemay, élève 

Monsieur Mario Lemay, enseignant 

   Monsieur Pierre Lesage, Délégué au comité de parents 

   Madame France Malouin, enseignante 

   Madame Josée Martin, parent  

   Monsieur Yannick Morin, directeur 

   Madame Claudie Soucy, parent 

 

Sont absents :  aucune absence 

 

1.0 OUVERTURE DE LA SÉANCE ET VÉRIFICATION DU QUORUM 

 

Le quorum étant constaté, la séance est ouverte à 18h50. 

 

2.0 MOT DE BIENVENUE 

 

Monsieur Yannick Morin souhaite la bienvenue aux membres. 

3.0 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Ordre du jour 

 

1.0 Ouverture de la réunion et vérification du quorum ; 

2.0 Mot de bienvenue ;  

3.0 Lecture et adoption de l’ordre du jour ; 

4.0 Élections (président, vice-président, secrétaire et trésorier) ; 

5.0 Dénonciation d’intérêt ; 

6.0 Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 8 juin 2016 ; 

7.0 Suivi au procès-verbal ; 

8.0 Correspondance ; 

9.0 Information du conseil étudiant ; 

10.0 Questions du public ; 



11.0 Règles de régie interne ; 

12.0 Délégation de pouvoirs ; 

13.0 Calendrier des rencontres du C.É. ; 

14.0 Calendrier scolaire 2017-2018 ; 

15.0 Plan triennal des bâtiments de la C.S. ; 

16.0 Budget 2016-2017 : 

16.1 États financiers de la commission scolaire 2016-2017 ; 

16.2 Fonds 2 et 3 ; 

16.3 Transferts du fonds 3 vers fonds 2 ; 

16.4 Demandes financières pour l’école ; 

17.0 Mot de la direction ; 

17.1 Voyages ; 

17.2 Activités éducatives ; 

17.3 Tarifications pour la location des locaux ; 

17.4 Politique d’encadrement ; 

17.5 Projet sport équestre ; 

17.6 Piscine ; 

18.0 Information du comité de parents ; 

19.0  Autres sujets 

a. Flag Football ; 

b. Transport scolaire ; 

c. Photos ; 

20.0 Date de la prochaine réunion ; le 5 décembre 2016 

21.0 levée de l’assemblée. 

 

Il est proposé par M. Michel Le Blanc,  

Et résolu : 

QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que déposé. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

4.0 ÉLECTIONS 

 

4.1 PRÉSIDENCE 
 

M. Pierre Lesage est proposé par Mme Véronique Leclerc, appuyé par Mme France 

Légaré. 

Il accepte. 

 

 Suite à l’élection, M. Pierre Lesage est élu à la présidence. 

4.2 SECRÉTARIAT D’ASSEMBLÉE 
 

Mme Véronique Leclerc est proposée par Mme France Légaré, appuyée par Mme Josée 

Martin, 

 

Elle accepte. 



 

Suite à l’élection, Mme Véronique Leclerc est élue secrétaire d’assemblée. 

 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

5.0 DÉNONCIATION D’INTÉRÊT 

 

Les parents membres du conseil sont invités à remplir et à remettre une dénonciation 

d’intérêt signée. 

 

 

6.0 LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 8 JUIN 

2016 

 

CONSIDÉRANT que la direction de l’école a fait parvenir à tous les membres du Conseil 

d’établissement dans les délais requis par la Loi sur l’instruction publique, copie du 

procès-verbal de la séance ordinaire du 8 juin 2016; 

 

Il est proposé par Mme Martine Bernier, appuyé par Mme Claudie Soucy,  

 

Et résolu : 

QUE le procès-verbal soit adopté tel quel. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

7.0 SUIVI AU PROCÈS-VERBAL  

 

Procédure de recouvrement : nouvelle politique expliquée par M. Morin.  

 

Pour l’année scolaire 2015-2016, il y a eu 6000 $ en mauvaise créance. À ce jour, pour 

2016-2017 nous en sommes à 3800 $. 

 

Question de M. Lesage concernant notre droit d’appliquer cette procédure. M. Morin 

répond que nous avons le devoir de fournir la liste du matériel et non le matériel lui-

même. Nous le faisons pour aider les parents 

 

8.0 CORRESPONDANCE 

 

- Mes finances mes choix, budget (sec 4 et 5) 

- Activité jeunesse et familiale 

- Fédération comité de parents : outils 

- Campagne de financement (carte à gratter) 

- Conférence pour parents et intervenants-écoles secondaires 

- Conférence : l’ABC de l’implication 2 novembre à Sainte-Angèle-de-Laval 

 

9.0 INFORMATION DU CONSEIL ÉTUDIANT 

 

S. O. 



10.0 QUESTIONS DU PUBLIC 

 

S. O. 

11.0 RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 

 

Le document sur les règles de régie interne avait été remis aux membres du conseil avant 

la rencontre. M. Morin explique certains termes contenus dans les règles. 

 

Il est proposé par Mme Martine Bernier, appuyé par Mme Josée Martin,  

 

Et résolu : 

QUE les règles de régie interne soient adoptées. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

12.0 DÉLÉGATION DE POUVOIRS 

 

La direction demande une délégation de pouvoirs pour autoriser les sorties scolaires de 

moins de 2 km et ne demandant pas de transport. 

 

Il est proposé par Pierre Lesage, appuyé par France Malouin, 

 

Et résolu : 

QUE la délégation de pouvoirs soit approuvée. 

 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

13.0 CALENDRIER DES RENCONTRES DU C.É. 

 

Le calendrier des rencontres avait été remis aux membres du conseil avant la rencontre.  

 

S’il y a une tempête, le C.É. est reporté au minimum 48 h plus tard 

 

Il est proposé par Mme France Légaré, appuyé par Mme Claudie Soucy, 

 

Et résolu : 

QUE le calendrier soit approuvé tel quel. 

 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

14.0 CALENDRIER SCOLAIRE 2017-2018 

 

La consultation se termine le 28 octobre 2016. Une proposition est faite pour changer la 

journée pédagogique flottante du 20 avril 2017 avec la pédagogique du 23 mars 2017 

(même constat au comité de parent). Possibilité de changer la semaine de relâche 

uniformément dans tout le Québec; impossible selon Mme France Légaré. 



15.0 PLAN TRIENNAL DES BÂTIMENTS DE LA C.S. 

 

Le plan triennal avait été remis aux membres du conseil avant la rencontre pour 

consultation. 

 

L’acte d’établissement de notre école est reconduit. 

 

16.0 BUDGET 2016-2017 

 

16.1 ÉTATS FINANCIERS DE LA COMMISSION SCOLAIRE 2016-2017 
 

M. Yannick Morin présente les états financiers 2015-2016 de la commission scolaire. 

 

16.2 FONDS 2 ET 3 

 

M. Yannick Morin présente les rapports financiers. Le président M. Lesage invite les 

enseignants à soumettre leur projet au C.É. pour une demande d’aide financière. 

 

16.3 TRANSFERT DU FONDS 2 ET 3 

 

Nature de la demande Du poste Vers le poste 

ACTI-MIDI 045-3-27225-983 045-2-27225-975 

ACTIVI-EI 045-3-13156-983 045-2-13156-975 

AGRUMES 045-3-27400-983 DIVERS POSTES 

BIBLIO 045-3-22100-983 045-2-22100-975 

BOLIDES 045-3-13113-983 045-2-13113-975 

CALGARY 045-3-13126-983 045-2-13126-975 

CAROLE 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

CONSEIL 045-3-27225-983 045-2-27225-975 

DEPAN 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

ECO ECOLO 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

ECOLE 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

ÉCOLO-SCI 045-3-27400-983 045-2-27400-975 



FINISSANTS 045-3-27225-983 045-2-27225-975 

FLEURS 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

GUATEMALA 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

HARMONIE 045-3-13126-983 045-2-13126-975 

MARC-BAND 045-3-13126-983 045-2-13126-975 

M-ART 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

NEW-YORK 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

ORLANDO 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

PLEIN-AIR 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

PROFIL 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

S3 045-3-27225-983 045-2-27225-975 

SCI-CSST 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

SEC-SPECT 045-3-27225-983 045-2-27225-975 

TECHNIQUE 045-3-27225-983 045-2-27225-975 

VOY-SKI 045-3-27400-983 045-2-27400-975 

 

 

CONSIDÉRANT que des revenus ont été enregistrés au fond 3, alors que les dépenses 

seront réalisées dans le fond 2; 

 

Il est proposé par Mme Claudie Soucy, appuyé par Mme France Malouin 

 

Et résolu : 

D’autoriser la direction à effectuer les transferts requis dans les postes budgétaires et les 

projets ci-dessus identifiés afin de combler les manques à gagner du fonds 2 tout au long 

de la présente année scolaire. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

 



16.4 DEMANDE FINANCIÈRE POUR L’ÉCOLE 

 

Nature de la demande 
Montant 

transféré 
Du poste Vers le poste 

Activités du midi 
2 000 $ 045-3-27400-983 

045-2-27225-975 

(ACTI-MIDI) 

Activités étudiantes  1 500 $ 045-3-27400-983 
045-2-27225-975 

(CONSEIL) 

Activités étudiantes  500 $ 045-3-27400-983 
045-2-27225-975 

(PHARE-1) 

Gala Méritas 2 000 $ 045-3-27400-983 
045-2-21120-975 

(MÉRITAS) 

Instrument de musique 2000 $ 045-3-27400-983 
045-2-13126-975 

(MUSIQUE) 

Pattes de chaise 1 500 $ 045-3-27400-983 
045-2-27400-975 

(ECOLE) 

Profils 5000 $ 045-3-27400-983 
045-2-27400-975 

(PROFIL) 

Projet boîtes à savon 1 500 $ 045-3-27400-983 
045-2-13113-975 

(BOLIDE) 

TOTAL 16 000 $   

 

Il est proposé par Mme Josée Martin, appuyé par M. Pierre Lesage,  

 

Et résolu : 

QUE les transferts ci-dessus soient autorisés tel que demandé 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

17.0 MOT DE LA DIRECTION 

 

17.1 VOYAGES 

 

Remis au prochain C.É. 

 

 

17.2 ACTIVITÉS ÉDUCATIVES 

 

- 21 décembre 2016 Noël en soirée 

- 16 novembre 2016 journée de l’engagement jeunesse, Sortie de 4 élèves  

- Avril Profil Langue sortie à CBC 

- Avril Profil Art sorti au Musée Grévin et Beaux-arts 

- Fin mai début juin course de Boîtes à savon. 

 

Il est proposé par Mme France Légaré, appuyé par M. Pierre Lesage,  

 



Et résolu : 

QUE les activités présentées soient approuvées. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

17.3 TARIFICATION POUR LA LOCATION DES LOCAUX 

 

M. Morin présente la nouvelle tarification pour la location des locaux. Cette dernière a 

été revue à la baisse afin que l’école soit plus accessible à la communauté.  

 

Il est proposé par M. Mario Lemay, appuyé par Mme Patricia Chrétien,  

 

Et résolu : 

QUE la nouvelle tarification soit approuvée.  

 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

17.4 POLITIQUE D’ENCADREMENT 

 

M. Morin explique les compléments au code de vie. 

 

Il est proposé par M. Pierre Lesage, appuyé par Mme France Légaré,  

 

Et résolu : 

QUE la politique d’encadrement soit approuvée.  

 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

17.5 PROJET SPORT ÉQUESTRE 

 

M. Morin explique le projet que l’Écurie des Pins lui a présenté.  

 

Une vérification devrait être faite pour voir s’il y a possibilité au point de vue du 

personnel enseignant/ ressources humaines. 

 

17.6 PISCINE 

 

M. Morin informe le C.É. que la Commission scolaire et la municipalité veulent savoir 

les coûts réels des réparations avant de prendre une décision. La piscine sera fermée pour 

l’année scolaire 2016-2017. 

 

 

18.0 INFORMATION DU COMITÉ DE PARENTS; 

- Sujet transport scolaire 

- Élections commissaire parent 

- Calendrier scolaire et consultation 



19.0 AUTRES SUJETS : 

a. Flag Football, équipe cadette a perdu son match par défaut. 

b. Transport scolaire : le transport reviendra à la commission scolaire. 

c. Photos : mauvaise qualité, face rouge, aucune possibilité de re-impression. On demande 

un changement de fournisseur. 

 

 

20.0 DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE 

 

 Le 5 décembre 2016 

 

 

21.0 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, 

 

Il est proposé par M. Pierre Lesage, appuyé par Mme France Malouin, 

Et résolu : 

QUE la séance soit levée à 21h51. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

 

 

Rédigé par Véronique Leclerc, secrétaire 

 

 

 

 

Pierre Lesage, président                 Yannick Morin, directeur 


